

Parlamentarischer Vorstoss

IP

Lukas Auer SP / Grüne, Heidi Heine SP /Grüne, Peschee Künzi FDP / XMV, Ruedi Daeppl SVP, Esther Straub CVP / EVP

Vergabe von Aufträgen der Öffentlichen Hand - Auswahl und Gewichtung der Kriterien

In der Wirtschaft und Öffentlichkeit wird die Vergabepraxis immer wieder diskutiert. Die rechtlichen Leitlinien sind in der Verordnung über das öffentliche Beschaffungswesen durch den Kanton Thurgau geregelt. Ein gewisser Spielraum der öffentlichen Hand, insbesondere bei der Auswahl und Gewichtung der Vergabekriterien besteht aber. In der Diskussion bei der Vergabe öffentlicher Arbeiten stellt sich die Frage nach den Kriterien und der Praxis, welche die Behörden der Stadt Arbon anwenden.

Der Stadtrat wird eingeladen, zu den folgenden Fragen Stellung zu nehmen:

1. Wie viele Liefer-, Dienstleistungs- und Bauaufträge vergibt die Stadt Arbon pro Jahr (Summe und Anzahl)?
2. Welcher Teil (Anzahl und Vergabepreis) der Arbeiten und Dienstleistungsaufträge wird in der Stadt Arbon, welcher Teil im Kanton Thurgau und ausserkantonal und welcher Teil international, aufgeschlüsselt nach Ländern, vergeben?
3. Welche Kriterien kommen bei der Vergabe von Arbeiten und Dienstleistungen durch die Stadt Arbon über alle Direktionen hinweg zur Anwendung? Wie werden diese Kriterien gewichtet? Welche Rolle spielen qualitative und volkswirtschaftliche Kriterien, welche die Lehrlingsausbildung?
4. Wie wird die Einhaltung der Kriterien bei der Ausführung der Arbeiten und der Erbringung der Dienstleistungen kontrolliert und durchgesetzt?
5. Welche Möglichkeiten sieht der Stadtrat, dass ortsansässige Gewerbe innerhalb der Richtlinien der Verordnung über das öffentliche Beschaffungswesen (VÖB) vermehrt einzubeziehen bzw. zu berücksichtigen sind?

Arbon, 15.06.2021

Lukas Auer SP / Grüne, Heidi Heine SP /Grüne, Peschee Künzi FDP / XMV,

Ruedi Daeppl SVP, Esther Straub CVP / EVP